

Kultur

15 000 Bücher in 15 Stunden

Rheda-Wiedenbrück (dibo). Damit hatte Der Club Bertelsmann (Rheda-Wiedenbrück) nicht gerechnet: Seinem Aufruf, die zum Welttag des Buches am 23. April initiierte Aktion »Freude schenken« zu unterstützen, waren viele tausend Mitglieder, aber auch Mitarbeiter gefolgt. Je ein gut erhaltenes Kinder- oder Jugendbuch, so hieß es, sollte für die jungen Menschen in Einrichtungen des SOS-Kinderdorf e. V. gespendet werden. So wurden am 23. und 24. April, innerhalb von 15 Stunden, 15 000 Bücher zusammengetragen.

1500 Buchgeschenke gingen jetzt allein an das SOS-Berufsausbildungszentrum in Detmold, wo 250 junge Menschen im Alter zwischen 17 und 23 Jahren, die auf dem regulären Ausbildungsmarkt schlechte Chancen haben, in 23 Berufen (Metaller, Köche, Maler, Tischler und viele andere) besonders praxisnah ausgebildet werden.

Für das 1980 gegründete Zentrum geht nach Darstellung seines Leiters, Frank Möllers, ein lang gehegter Wunsch in Erfüllung – der Aufbau einer Bibliothek. Die dürfte für die jungen Leute aus den Krei-

sen Lippe, Paderborn, Bielefeld und Gütersloh noch interessanter werden. Der Grund: Club-Presse-sprecher Rocco Thiede hatte gestern als besonderes Bonbon 150 aktuelle Musik-CDs im Gepäck:

Klar ist, dass diese Aktion, von der auch SOS-Einrichtungen in Hohenroth, Salzgitter, Bernburg, Nürnberg und Dießen profitieren, keine »Eintagsfliege« war. Derzeit wird beim Club erkundet, wie die Zusammenarbeit mit dem überwiegend auf Spenden angewiesenen Verein SOS-Kinderdorf noch ausgebaut werden kann.

Rheda-Wiedenbrück

Der Club: Bundesweite Aktion »Freude schenken« für SOS Kinderdorf e. V.

15 000 Bücher bringen Freude

Rheda-Wiedenbrück/Detmold (dibo). Der Club rief und viele kamen: Innerhalb von 15 Stunden lieferten tausende Mitglieder des Club Bertelsmann jeweils einen gut erhaltenen Buchtitel bei den deutschlandweit 300 Filialen ab. 15 000 Bücher waren es nach zwei Tagen – und die werden an sechs Einrichtungen von SOS Kinderdorf via Deutsche Post AG weitergeleitet. Die Club-Aktion »Freude schenken« fand zum Internationalen Welttag des Buches am 23. April statt.

Frank Möllers, Leiter des SOS-Berufsausbildungszentrums in Detmold, freut sich, mit den 1500 Buchgeschenken endlich einen lang gehegten Wunsch erfüllen zu können: Den Aufbau einer eigenen Bibliothek. 250 Jugendliche aus den

Kreisen Lippe, Paderborn, Bielefeld und Gütersloh, die es auf dem freien Ausbildungsmarkt besonders schwer haben, werden in dem 1980 gegründeten Zentrum in 23 Berufen praxisnah ausgebildet, erhalten eine sozialpädagogische Betreuung und Stützunterricht.

Club-Presse-sprecher Rocco Thiede hatte gestern noch ein Extra-Bonbon in der Tasche: 150 aktuelle Musik-CDs von Pur über Annie Lennox bis Justin Timberlake – die natürlich auch ausgeliehen werden können. Schließlich gibt es heute in jeder guten Bücherei auch einen großen Bestand an Compact-Discs.

Alexander Janzen, Auszubildender zum Industriemechaniker, findet es gut, nicht mehr nach Detmold rein fahren zu müssen, um sich Bücher auszuleihen. Mario Mannara (Maler) will seine Pausen mit Lesestoff füllen. Und der ist nun reichlich vorhanden. Da gibt es Jugendromane, Lexika, Kochbü-

cher, viele der Titel waren sogar noch eingeschweißt. Die Mitarbeiter der Firmenzentrale in Rheda-Wiedenbrück ergänzten den Bücherberg mit jeder Menge druckfrischer Exemplare. Titel wie »Wissen visuell«, »Schüsselkuchen und schnelle Küche« oder aktuelle Krimis werden in den Regalen der SOS-Einrichtungen von Detmold, Gemünden, Salzgitter, Bernburg, Nürnberg und Dießen stehen. Und weil die Club-Mitglieder aufgerufen waren, vor allem Kinder- und Jugendbücher zu spenden, freuen sich auch die SOS-Kinderdörfer über den ungeahnten Büchersegen.

Der Club, der mit dieser Aktion »einen aktiven Beitrag zur Leseförderung leistet« (Geschäftsführer Rainer Wittenberg) denkt schon darüber nach, wie die Zusammenarbeit mit den (deutschlandweit 50) SOS-Einrichtungen fortgesetzt werden kann. Auch im nächsten Jahr gibt es wieder einen Internationalen Welttag des Buches...